
Protokoll der zweiten Sitzung des Arbeitskreises Verkehr Delingsdorf 
 

24.06.2019 
 
Anwesend: 
Erik Trinkaus 
Susanne Brachhold 
Wolfdierich Jaene 
Malte Steckmeister  
Nils Meyer  
Thorsten Patschkowski 
Markus Grohe  
Renald Wittwer 
 
 
Themen: 
 
Zustand der Radwege, Radwegführung und Beschilderung in Delingsdorf (siehe gesondertes 
Protokoll zur Begehung mit dem ADFC). 
 
Aktion: 

- Prüfauftrag an Amt bzw. Weiterleitung an Kreis über die teilweise Freigabe der 
Radnutzung der Fußwege, um ein verkehrsgerechtes Erreichen der Ampeln zu 
ermöglichen und die tatsächliche Nutzung abzubilden.  

o Östliche Seite des Weges an der L82 zwischen Op de Barg und Lohe und ggf. 
den weiteren Verlauf 

o Östliche Seite des Weges zwischen Wiesenstraße und Schulstraße 
 
Aktion: 

- Die Wiederherstellung der Leitplanke an der L82 in der Kurve zwischen Wiesenstraße 
und Schulstraße wurde, wie bereits beim ersten Arbeitskreis Verkehr, noch einmal 
angefragt. Weiterleitung an den Bauausschuss 

 
Anregung: 
Die Mittellinie auf der L82 soll zumindest im Kurvenbereich zwischen Wiesenstraße und 
Schulstraße wieder markiert werden, gern auch durch den gesamten Ort 
 
Aktion: 

- Das Vorfahrtschild Ringstraße ist zugewachsen und muss freigeschnitten werden -> 
Meldung an LBV 

 
Diskussion über Zuständigkeit des Radweges an der L82 zwischen Ampel Kremerbergweg 
und Alter Postweg -> extrem schlechter Zustand 
 
 
 
 



Aktion: 
- Klärung der Zuständigkeit für den Abschnitt des Radweges an der L82 zwischen 

Ampel Kremerbergweg und Alter Postweg und Weiterleitung der Info über den 
Handlungsbedarf 

 
Die Teilnahme von Delingsdorfern an der Aktion „Stadtradeln“ ist sehr erfreulich. 
 
Diskussion über die Anregung eines neuen Radweges durchgehend an den neu 
entstehenden Abstellgleisen für die S4. Dieses Thema wurde im Bauausschuss und in der 
Gemeindevertretung diskutiert und ist damit kein Thema mehr für den Arbeitskreis Verkehr. 
Es wurde jedoch deutlich, dass der Radweg von allen befürwortet wird. 
 
Diskussion über Mitfahrbänke 
 
Empfehlung: 

- Der AKV sieht das Konzept der Mitfahrbänke als nicht passend für Delingsdorf an und 
empfiehlt diese Idee nicht weiter zu verfolgen 

 
Diskussion über die Anbindung an den öffentlichen Nahverkehr. Es wird darauf hingewiesen, 
dass der Bustakt mit dem nächsten Fahrplanwechsel erhöht wird. 
 
Empfehlung: 

- Offensive Kommunikation des erhöhten Bustakts, ggf. im nächsten Bürgerbrief 
 
Diskussion über andere Ideen zum Thema Mobilität. Beispielsweise gibt es eine Aktion zur 
Vermietung von Lasten-E-Bikes. Dieses Thema soll weiterverfolgt werden. 
 
Tempo 30 Zone an der L82 Höhe Kita und in der Kurve zu Glanz 
 
Empfehlung: 

- Es wird empfohlen die Idee einer Tempo 30 Zone L82 zwischen Kita mit einer 
Ausweitung über die Ausfahrt Glanz an den Bauausschuss zu übergeben und dort zur 
weiteren Entscheidung zu diskutieren 

 
Die Bushaltestellen sind nicht beleuchtet, die Fahrpläne teilweise außerhalb des 
überdachten Bereichs 
 
Aktion: 

- Es ist zu prüfen, ob und wie eine Beleuchtung der Bushaltestellen installiert werden 
kann 

 
Nächster Arbeitskreis Verkehr Delingsdorf: 19.09.2019 – 19:30 Uhr 
 
 
 
 


